

Martes 17 de Septiembre 2024

CMIC NACIONAL

Inversiones en carreteras mexicanas se desploman bajo gobierno de AMLO

(2024-09-16, Redacción, BN Americas EU (Sitio),)

La inversión pública y privada de México en construcción y mantenimiento de carreteras federales cayó 48% en los primeros cinco años del gobierno saliente de Andrés Manuel López Obrador, comparada con el mismo periodo de su antecesor Enrique Peña Nieto, informó el diario Reforma. En agosto, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** señaló que solo 1km de cada 3km de carreteras federales está en buenas condiciones. "Las carreteras son un tema específico y crucial para lo que viene hoy en día con el tema de la relocalización y para generar calidad de vida. Hay estados de la República que ni a eso llegan", señaló el presidente de la cámara, **Luis Méndez Jaled**, en una rueda de prensa en agosto. "Hay estados donde no hay inversión tampoco estatal, lo que convierte en que prácticamente el 80% de sus carreteras están en mal estado y, de ellas, el 60% está en pésimo estado". Méndez Jaled agregó que en 2024 el presupuesto destinado a mantenimiento de carreteras asciende a 4.000 millones de pesos, mientras que en años anteriores se gastaban cerca de 11.000 millones de pesos.

DELEGACIONES CMIC

Agenda Semanal de Peninsular Punto Medio

(2024-09-16, Redacción, Punto Medio YUC (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Yucatán y la Asociación Nacional de los Laboratorios Independientes al Servicio de la Construcción (Analisec) firmarán un convenio de colaboración, con el objetivo de establecer bases para maximizar el uso de recursos humanos y materiales entre ambas instituciones. Las partes se comprometen a promover proyectos educativos como maestrías, diplomados, cursos de capacitación y seminarios, además de organizar actividades académicas. Esta firma se llevará a cabo mañana martes 17, a las 11 de la mañana, en las instalaciones de la **CMIC**.

Calles de Matamoros en crisis: CMIC ofrece ayuda urgente para su reparación

(2024-09-16, Martha Matamoros, Ángel Arias, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio),)

Los miembros de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** se pusieron a disposición de las autoridades municipales para poder llevar a cabo el bacheo de la ciudad, considerando las condiciones en las que se encuentran las calles de Matamoros. El coordinador local del organismo empresarial, Raúl González Arias, reconoció que el trabajo en este caso debe de ser ejecutado por las mismas autoridades municipales, ya que son recursos propios, pero, tomando en cuenta las condiciones en que se encuentran las vialidades, la **CMIC** se pone a disposición de la autoridad para avanzar en la rehabilitación de las calles.

Tamaulipas de los estados con más inversión en 2025

(2024-09-16, Redacción, La Portada TAMPS (Sitio),)

Los constructores deben de estar felices por esta recuperación que se ve venir, luego de que en los últimos años el presupuesto destinado a infraestructura fue reducido, tan solo el año pasado la reducción fue del 30 %, por lo cual los empresarios afiliados a la **CMIC (Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción)**, esperan que los recursos para 2025, mínimo se dupliquen. No

sólo se trata de la recuperación económica de los constructores, sino del desarrollo urbano del país y la región.

[Nota Tamaulipas TAMPS \(sitio\).](#)

Esta semana...

(2024-09-16, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio),)

Martes 17 de septiembre de 2024. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** realiza conferencia con el tema de Infraestructura Turística.

Presencia

(2024-09-16, Redacción, Notiviza Tamaulipas TAMS (sitio),)

Los constructores deben de estar felices por esta recuperación que se ve venir, luego de que en los últimos años el presupuesto destinado a infraestructura fue reducido, tan solo el año pasado la reducción fue del 30 %, por lo cual los empresarios afiliados a la **CMIC (Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción)**, esperan que los recursos para 2025, mínimo se dupliquen.

[Notiviza Tamaulipas TAMS \(sitio\)](#), [Daisy Herrera TAMP \(sitio\)](#).

.Natalia recibió patrocinio de la CMIC

(2024-09-16, Redacción, La Voz de Durango DGO (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, entregó un Patrocinio a la triatleta duranguense Natalia Martínez Mendivil, la cual competirá en el Mundial de Triatlón que se desarrollará en España. Natalia logró su clasificación al obtener el primer lugar en una de las competencias de selección celebrada en Cancún, Quintana Roo. De manos de Cinthia Ramírez, presidenta del voluntariado de **CMIC**, ella entregó un porcentaje de lo que necesita la atleta.

[Contexto Durango DGO \(sitio\)](#).

Baches de la ciudad se atienden con la calidad necesaria, asegura CMIC

(2024-09-16, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio),)

Francisco Salazar Mendía, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, aseguró que el titular de Obras Públicas Municipales tiene el conocimiento necesario para atender de manera correcta el problema de los baches, por lo que consideró que están haciendo un buen trabajo, a pesar de que las quejas son constantes.

CMIC Jalisco pide modernizar y ampliar carreteras federales

(2024-09-16, Román Ortega, Mega Noticias MEX (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** delegación Jalisco a través de sus oficinas centrales, entregó al equipo de la presidenta Claudia Sheinbaum, 26 proyectos de obra pública para que sean tomados en cuenta en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2025. El presidente la **CMIC** en Jalisco, Juan Manuel Chávez, señaló que de forma prioritaria se deben atender los 2,200 kilómetros de la red de carreteras federales en la entidad, de los cuales 80% están en pésimas condiciones.

Aumentan materiales para la construcción hasta 17%

(2024-09-17, Redacción, El Horizonte NL (sitio),)

De acuerdo con los datos más recientes, al mes de julio, los insumos que se utilizan para este sector muestran un alza en su precio de hasta 17%. Al igual que muchos otros rubros, la industria de la construcción también se ve afectada por la escalada de precios. Prueba de ello es que de

acuerdo con los datos más recientes, al mes de julio, los insumos que se utilizan para este sector muestran un alza en su precio de hasta 17% en algunos casos, es decir, hasta tres veces más que la inflación actual en el país, y que se ubica en 4.99 por ciento. Un análisis del Centro de Estudios Económicos del Sector de la Construcción (CEESCO) proporcionado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Nuevo León, refiere que el material que más se encareció de un año a otro, es decir, comparando julio de este año contra igual mes del 2023, fueron los tubos de cobre, con una variación de 17.2 por ciento.

[Tendrá Hermosillo tres clínicas públicas para mascotas](#)

(2024-09-17, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio),)

El Gobierno del Estado ha iniciado la construcción de la primera Clínica de Bienestar Animal en Hermosillo, con una inversión de 10.1 millones de pesos en un terreno donado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. La operación de esta clínica, cuya apertura se prevé para mediados del próximo año, complementará las jornadas de esterilización y cuidado básico que actualmente se llevan a cabo.

CONSTRUCCIÓN

[Nueva encomienda](#)

(2024-09-17, Jaime Núñez, Global Media SLP (sitio),)

Romero Oropeza se dio a la tarea de poner orden en todas las áreas de la empresa, pero principalmente supervisó pozo por pozo las actividades exploratorias y productivas. Por ejemplo, antes, los directores de la petrolera viajaban al extranjero, con Romero Oropeza esto se terminó, ya que la prioridad era dar supervisión constante a los trabajos en campo para no dejar caer la producción. Con decirle que solamente en dos ocasiones salió del país como director de Pemex, la primera en una visita a la refinería Deer Park, y la segunda en una gira a Washington en la que acompañó al presidente Andrés Manuel López Obrador. Recordemos que Pemex y quien esté a la cabeza nunca serán monedita de oro, ya que la gran cantidad de contratos y licitaciones que lleva a cabo siempre dejan a uno que otro proveedor enojado, por eso tantos ataques a quien definitivamente sentó las bases para un nuevo Pemex, intentando rescatar a la empresa de la debacle. Ahora, Octavio Romero Oropeza va al Infonavit, donde la meta es construir un millón de viviendas para dar acceso a quienes actualmente no lo tienen.

[Infonavit lanza Crediterreno: qué es y cuáles son los BENEFICIOS](#)

(2024-09-17, Redacción, Telediario (Sitio),)

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) sigue innovando y ampliando sus opciones de financiamiento. Ahora, con el nuevo producto Crediterreno Infonavit, los trabajadores pueden adquirir un terreno para construir su hogar de manera gradual y modular, según sus necesidades actuales y futuras. Esta nueva modalidad de crédito es ideal para quienes desean planificar y desarrollar su vivienda en etapas, ajustándose a sus posibilidades y estilo de vida.

[Asolan inundaciones al centro de Europa](#)

(2024-09-17, The NYT News Service, Reforma, . 13)

Suman 17 muertos, miles de desplazados y desaparecidos.

El gobierno de Sheinbaum necesitará una nueva política para atraer inversiones

(2024-09-17, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

Un nuevo gobierno está en puerta. Claudia Sheinbaum inicia su sexenio el 1 de octubre y los especialistas le plantean girar hacia una política de atracción de IED más fuerte, con un organismo federal que lidere los esfuerzos, esto para concretar también los anuncios que ya se comprometieron y que, del 1 de enero de 2023 a agosto de 2024, suman 170,193 millones de dólares. En el nuevo gobierno se deberán resolver algunos requerimientos en energía, agua, seguridad y Estado de derecho para dar certeza a los inversionistas; aunque uno de los mayores retos se encuentra en la infraestructura logística, cuyos requerimientos a 2032 ascienden a 400,000 millones de dólares, de acuerdo con Rogelio Jiménez Pons, subsecretario de Transportes de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

Metamorfosis urbana: ¿es la reconversión el futuro del mercado inmobiliario?

(2024-09-16, Redacción, Inmobiliare (Sitio),)

A raíz de la pandemia, las oficinas se vieron en la necesidad de adaptarse a distintas formas de trabajo, pero también para atender nuevas demandas que nacieron de la emergencia. El mercado de oficinas en México sufrió cambios en la forma en que dueños e inquilinos interactuaban con los edificios. Por ello, algunos inmuebles, especialmente en Ciudad de México, dieron un giro en su uso hacia un rubro totalmente distinto al que originalmente fueron concebidos.

RELEVANTES NACIONALES

Impacta reforma a fondos judiciales

(2024-09-17, Víctor Fuentes, Reforma, . 1)

Desde el domingo que fue publicada, la reforma al Poder Judicial obliga a la extinción de 11 fideicomisos de órganos judiciales y a emprender acciones para la elección de Ministros, Magistrados y Jueces en 2025. La reforma judicial asigna tareas al Instituto Nacional Electoral (INE), al Congreso y al Poder Judicial Federal (PJF), a través de artículos transitorios que deben ser aplicados desde el primer día de su publicación.

PEMEX tumba la actividad marítima en el Golfo de México

(2024-09-17, Everardo Martínez, El Universal, . 1, 22)

Las consecuencias del estancamiento y reducción de extracción de crudo por parte de Petróleos Mexicanos (Pemex) en el Golfo de México se reflejan en que la actividad marítima ha caído a su peor nivel desde 2011, muestran cifras de la Coordinación de Puertos y Marina Mercante. Las cifras de esta institución adscrita a la Secretaría de Marina arrojan que de enero a julio de 2024 se movilizaron 46 millones 385 mil toneladas de petróleo y derivados en el Golfo de México, 10.6% menos que en el mismo lapso de 2023.

Birmex baja la cortina; no comprará más medicinas

(2024-09-17, Enrique Gómez, El Universal, . 1, 4)

Birmex, la empresa estatal encargada de las compras consolidadas de insumos y fármacos en México, anunció que no realizará más adquisiciones de medicamentos en lo que resta del año, a pesar del desabasto en el país de vacunas y fármacos para tratar diversas enfermedades. La empresa solo ha realizado una compra entre marzo y abril de este año y no tiene contemplada otra en lo que queda del año, debido a que necesita la solicitud por parte de los institutos para generar un calendario de próximas compras.

Senado alista banderazo para elegir a juzgadores

(2024-09-17, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 4)

A partir de ayer, que entró en vigor la reforma al Poder Judicial, el Senado tendrá 30 días naturales para emitir la convocatoria para la elección de 849 ministros, magistrados electorales y la mitad de los magistrados de circuito y de los jueces de distrito. La convocatoria deberá especificar el periodo de los ministros de la Corte que resulten electos en los comicios extraordinarios de 2025, puesto que la duración del encargo será de ocho 11 años, para cuatro y cinco de ellos, respectivamente, y los periodos mayores serán para quienes alcancen una mayor votación.

El Ejército y la Marina, " prestos a cumplir las órdenes" de Claudia

(2024-09-17, Rubén Mosso, Milenio Diario, . 1, 6 7)

El Desfile Cívico Militar de este 16 de septiembre fue por primera vez una muestra adelantada de subordinación obediencia de las fuerzas armadas a quien será su comandante suprema, Claudia Sheinbaum, así como de agradecimiento al presidente Andrés Manuel López Obrador. "Sus soldados, como nunca, se encuentran prestos para seguir cumpliendo instrucciones", aseguró el secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, ala ex jefa de Gobierno.

Se ponen a las órdenes de Sheinbaum

(2024-09-17, Fernanda García, El Heraldo de México, . 4, 1, 4 5)

Los titulares de Sedena y Semar, Luis Cresencio Sandoval y Rafael Ojeda, afirmaron que sus integrantes están preparados para una comandanta suprema. Al tomar la palabra, el titular de la Sedena expresó que, a 15 días de que inicie el sexenio de la próxima Presidenta constitucional, los integrantes del Ejército y de la Fuerza Aérea están preparados para los retos que se les presenten.

Corporativo // Freno en Manzanillo

(2024-09-17, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)

Tras una semana de copiosas lluvias en el Puerto de Manzanillo, el acero destinado a la industria automotriz sigue expuesto a la oxidación, mientras la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona), mantiene bloqueada su salida. Ante tal panorama, los actores de la cadena de suministro y las empresas de logística afectadas han hecho una solicitud respetuosa a la Secretaría de Marina, encabezada por el almirante Rafael Ojeda Durán, para que tome acciones ante decisiones que afectan gravemente a los usuarios del puerto, y con ello a sectores clave para la economía como el automotriz.

La futura presidenta y Andrés Manuel López Obrador protagonizaron la parada castrense

(2024-09-17, Alonso Urrutia, La Jornada, . 3)

A las 10:11 se escuchó, más atronador que todos, el cañonazo número 21 de la última salva en honor de Andrés Manuel López Obrador, en su calidad de Presidente, durante la ceremonia militar por el 214 aniversario del inicio de la lucha por la Independencia de México. En el Zócalo, soldados, marinos e integrantes de la Guardia Nacional protagonizaron el ritual castrense para rendir tributo a su comandante supremo, como lo dispone el protocolo. Ningún otro los había empoderado tanto, nadie los reivindicó socialmente en esas dimensiones, ni los defendió tanto como él.

Las fuerzas armadas, "listas" para cumplir órdenes de Sheinbaum

(2024-09-17, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1, 3)

Las fuerzas armadas se declararon listas para cumplir las órdenes de su futura "comandante suprema", Claudia Sheinbaum Pardo, durante el desfile militar por el 214 aniversario del inicio de la gesta de Independencia. Los dos altos mandos castrenses, el general Luis Crescencio Sandoval, secretario de la Defensa Nacional, y el almirante José Rafael Ojeda Durán, titular de Marina, destacaron la entrega que tendrán las instituciones armadas a la futura presidenta.

Indep será un lastre para nuevo gobierno

(2024-09-17, Carlos Tovar, El Sol de México, . 1, 4 5)

El Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep), dependencia que llegó a encarnar la filosofía de la Cuarta Transformación, se debate hoy entre la intrascendencia y la insolvencia financiera, afirmó su director fundador, Ricardo Rodríguez Vargas, en entrevista con El Sol de México. A unos días de que concluya el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador y comience la gestión de la presidenta electa Claudia Sheinbaum, no se ha aclarado si habrá continuidad en la entidad que se encarga, entre otras cosas, de subastar los bienes incautados a los criminales para destinar esos fondos a causas sociales.

La manufactura cerró el II Trim. con caída; norte, el más rezagado

(2024-09-17, Esmeralda Lázaro, El Economista, . 1, 44)

La actividad manufacturera en México ha experimentado su mayor contracción en la región norte (-2.6%) en comparación con el mismo periodo del 2023. El vínculo estrecho de la manufactura con la actividad económica de Estados Unidos, que también tuvo signos de desaceleración, afectó negativamente las cadenas de producción regionales, coincidieron empresarios. La dificultad para cubrir vacantes sigue siendo un factor que limita el desempeño: empresarios.

Ministros, en campo minado por reforma

(2024-09-17, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

Los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) entran a un campo minado, pues la reforma judicial les pide sus renunciaciones antes de cerrarse la convocatoria de la elección judicial, si quieren una jubilación dorada, pero deben quedarse a trabajar hasta agosto de 2025, cuando entran los funcionarios electos; mientras quesi deciden combatir, no existe un precedente de anulación de un cambio constitucional en el país.

La millonaria indemnización para jueces y magistrados

(2024-09-17, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

El Gobierno federal tendrá que destinar una bolsa millonaria para liquidar a los jueces y magistrados que sean removidos de su cargo, tal como lo estipula la reciente reforma al Poder Judicial de la Federación, que plantea la elección popular de nuevos jueces y magistrados en todo el territorio nacional.

Gente Detrás del Dinero // Ataja Semar pleito Taxis-Apps en el AICM

(2024-09-17, Mauricio Flores, La Razón de México, . 20)

El asunto no está aún resuelto de fondo. Lo positivo es que los mandos de la Secretaría de Marina Armada de México, a cargo del almirante Rafael Ojeda, evitaron mediante diálogo una confrontación de palabras mayores el pasado 13 de septiembre entre compañías de taxistas autorizadas y autos de alquiler vía plataformas digitales, al reconvocar a discutir reglas de una

competencia parecida que permita a los viajeros aéreos seleccionar libremente y según conveniencia el servicio terrestre de su preferencia para culminar su trayecto.

Tormenta afecta operaciones del aeropuerto Benito Juárez

(2024-09-17, Elia Cruz Calleja, ContraRéplica, . 1, 12)

Debido a la intensa lluvia y vientos con rachas de hasta 43 nudos que se registran en el oriente de la capital del país, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) suspendió operaciones para resguardar la seguridad de pasajeros y trabajadores. A través de un comunicado en redes sociales, la cuenta del AICM informó que debido a las condiciones climáticas sobre el aeropuerto, las aerolíneas decidieron hacer modificaciones en los horarios de sus vuelos, por lo que recomendaron comunicarse directamente con ellas para revisar el estatus de su viaje.

México, País Narco: Biden

(2024-09-17, Redacción, El Independiente, El Independiente, . 1, 12 13)

Cabe recordar que Estados Unidos está tomando medidas sin precedentes para interrumpir el suministro de fentanilo, otras drogas mortales y precursores químicos, incluso, la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP) de Estados Unidos ha detenido más fentanilo en los puertos de entrada durante los últimos dos años que en los cinco años anteriores combinados. Soldados del ejército mexicano, marinos y elementos de la GN, localizan y destruyen plantíos de hoja coca y marihuana, así como también destruyen laboratorios clandestinos y decomisan las drogas sintéticas que ahí se producen.

Les aplican la larga

(2024-09-17, Natalia Vitela, Metro, . 8)

Usuarios del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) tienen que caminar hasta 10 minutos con su equipaje para solicitar un taxi de aplicación. Viajeros reprocharon que autoridades del AICM hayan establecido una zona especial para abordar taxis de aplicación, a unos 600 metros de las salidas de las terminales aeroportuarias. En el caso de la Terminal 1 está ubicado a 570 metros de las puertas de salida, a un costado del Metro Terminal Aérea; y en la Terminal 2 a 600 metros, en la Avenida Fuerza Aérea Mexicana.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Aprobación de reforma judicial traerá retos al próximo gobierno: CEESP

(2024-09-17, Lilia González, El Economista, . 33)

Luego de la aprobación de la reforma judicial, el próximo gobierno a cargo de Claudia Sheinbaum enfrentará retos importantes para mantener el ambiente de negocios idóneo, mientras que uno de los riesgos más preocupantes es la sostenibilidad de las finanzas públicas, consideró el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). A través del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), el sector privado alertó que la ausencia de un sistema judicial independiente, transparente y que podría llegar a adolecer de la preparación necesaria para lograr un ambiente con certeza jurídica adecuada, podría dañar la confianza de los inversionistas.

México, último lugar en la lista de 119 naciones en protección a locales, turistas y negocios

(2024-09-16, Redacción, Ovaciones (sitio),)

De acuerdo con un análisis realizado por el Foro Económico Mundial (WEF), nuestro país se ubica en la última posición de la lista en protección a locales, turistas y negocios, precedido por Mali, Nigeria, Colombia, Camerún, Venezuela y Sudáfrica, que ocupan de los lugares 118 al 113 del ranking. Por ello, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) trabaja en posicionar los destinos nacionales en el extranjero y enfrentar los retos del turismo global, por medio de su Comisión Nacional de Turismo.

Coparmex califica de positiva continuidad de Antonio Martínez en el SAT

(2024-09-16, Víctor Barrera, Libertador (Sitio),)

La COPARMEX afirmó que la continuidad de Antonio Martínez Dagnino, como titular del Servicio de Administración Tributaria SAT, para la próxima gestión, garantizará que los avances realizados en materia tributaria puedan tener un mayor impacto, refuercen la estabilidad y eficiencia en el proceso de recaudación. El organismo patronal, dijo que es fundamental establecer una relación de colaboración estrecha con los organismos empresariales, con un diálogo abierto y constante, en donde se aborden los desafíos que enfrenta nuestro país en materia fiscal.

Gestión de citas y devoluciones a contribuyentes, retos del próximo jefe del SAT:

Coparmex

(2024-09-16, Redacción, Enlace Radial (Sitio),)

La simplificación de trámites, devoluciones y la gestión de citas son los principales retos que deberá enfrentar el jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Antonio Martínez Dagnino, quien fue ratificado para la próxima administración, aseguró la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). El organismo patronal enlistó que entre los temas que debe atender están: simplificación de trámites fiscales para lograr una mayor formalización de empresas, evitar retrasos en la asignación de citas, porque ello "afecta el cumplimiento oportuno de las obligaciones fiscales y genera incertidumbre entre los empresarios".

En entrevista, José Medina Mora, presidente de Coparmex, comenta sobre la reforma al Poder Judicial. (Parte 1)

(2024-09-16, Leonardo Curzio, Canal 121 Telefórmula,)

En entrevista, José Medina Mora, presidente de Coparmex, expresó su preocupación por la reciente aprobación de la reforma al Poder Judicial en México. Medina Mora criticó que la reforma se haya aprobado sin escuchar a los diputados y senadores de oposición, expertos, trabajadores del Poder Judicial ni a los empresarios. Señaló que la aprobación se realizó de manera unilateral, utilizando lo que él denomina una planadora, lo que considera preocupante. Además, mencionó que los gobiernos y congresos estatales aún pueden presentar acciones de inconstitucionalidad, lo que podría generar un debate legal. Medina Mora también destacó que esta situación podría sentar un precedente negativo para futuras reformas, como la de la Guardia Nacional, y advirtió sobre el riesgo de establecer un nuevo régimen autoritario en el país.

[104.1 Radio Fórmula,](#)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo sigue fortaleciendo el sector turístico.

(2024-09-16, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio,)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) está reforzando su labor en el ámbito turístico a través de la Comisión Nacional de

Turismo, una plataforma consultiva destinada a promover los destinos nacionales en el extranjero y afrontar los desafíos del turismo global. Octavio de la Torre Destéfano, presidente de CONCANACO SERVYTUR, destacó el compromiso de la comisión con el desarrollo y fortalecimiento del sector turístico en México. La Comisión Nacional de Turismo se centra en mejorar la competitividad de los destinos turísticos mexicanos mediante una estrategia integral que abarca diversos aspectos esenciales, incluyendo la adaptación de las ofertas turísticas a las tendencias y expectativas de los mercados internacionales.

La Coparmex CDMX destaca la importancia de la educación financiera obligatoria desde la infancia.

(2024-09-16, Roberto Aguilar, Canal 8.1 Herald TV,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) de Ciudad de México ha subrayado la urgencia de establecer políticas públicas que fomenten la educación financiera obligatoria desde edades tempranas en el país. El organismo ha señalado que en naciones donde esta formación es mandatoria, se observan resultados notablemente superiores en aspectos de bienestar económico y social.

Coparmex se une a la exigencia de restaurar la paz y garantizar derechos ciudadanos.

(2024-09-16, Víctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

El sindicato patronal Coparmex ha expresado su apoyo al comunicado emitido por más de 70 organismos locales, en el cual se solicita a las autoridades la restauración de la paz y la garantía de los derechos ciudadanos. En un posicionamiento, Coparmex enfatizó la necesidad de asegurar condiciones de tranquilidad para el desarrollo de actividades económicas, sociales, académicas, culturales y deportivas, elementos que consideran fundamentales para preservar la paz social.

El SAT debe establecer una relación de colaboración estrecha con los organismos empresariales: Coparmex.

(2024-09-16, Pepe Toño, 88.9 Noticias,)

María Inés Camacho, presidente de la Coparmex, ha instado al Servicio de Administración Tributaria (SAT) a fomentar una colaboración más estrecha con los organismos empresariales. En el contexto de la ratificación de Antonio Martínez como titular del SAT por parte de Claudia Sheinbaum, presidenta electa, Camacho destacó la importancia de esta relación para abordar cuestiones como la deducibilidad al 100% de las prestaciones laborales. Esta medida, según Camacho, no solo incentivaría la creación de empleos formales, sino que también fortalecería la economía familiar y nacional. Cabe recordar que en 2014, la deducibilidad de estas prestaciones se redujo del 100% al 57%.

La Coparmex demanda al SAT deducibilidad al 100% de prestaciones laborales.

(2024-09-16, Alfredo Romo, 88.9 Noticias,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha expresado sus principales demandas al Servicio de Administración Tributaria (SAT) para el próximo sexenio, destacando la necesidad de restablecer la deducibilidad al 100% de las prestaciones laborales. José Medina Mora, presidente de la COPARMEX, subrayó la importancia de esta medida para fomentar el empleo formal y fortalecer la economía familiar y nacional. Además, solicitó la agilización de las citas fiscales, citando dificultades post-pandemia, y la mejora en los procesos

de devolución de saldos a favor del IVA, argumentando que las demoras afectan la liquidez y crecimiento empresarial. Medina Mora hizo un llamado a Antonio Martínez, titular del SAT, para implementar un sistema fiscal que responda a las necesidades del país y promueva un crecimiento sostenible y equitativo.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Desacatos de AMLO

(2024-09-17, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

La Secretaría de Gobernación anunció en son de triunfo: "¡Es oficial! La reforma al poder judicial ha sido publicada en el Diario Oficial de la Federación". Efectivamente, en una inusitada edición dominical nocturna, el 15 de septiembre se publicó el decreto. La Barra Mexicana, Colegio de Abogados, A.C., comentó: "Inverosímil, pero verídico. Con todo y suspensión, el Ejecutivo publicó la reforma a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia de poder judicial, un domingo en la noche". El Presidente violó una resolución judicial, pero no es la primera vez.

Juegos De Poder // Los socios impresentables de la 4T

(2024-09-17, Leo Zuckermann, Excélsior, . 15)

Nunca creí el discurso de superioridad moral de la Cuarta Transformación. El famoso "nosotros no somos iguales" que reiteraba cotidianamente el presidente López Obrador. En su camino por concentrar el poder, el tabasqueño ha ido estableciendo alianzas con políticos deleznable; socios impresentables que francamente apestan. El Verde, el PT, los Bartlett, los Murat y los Yunes son los socios impresentables de un gobierno dispuesto a aliarse con el diablo. Yo no me sorprendo. Siempre lo he sabido y lo he dicho. Que no me vengan con su discurso de superioridad moral. Son políticos iguales o peores que los de antes. Quizá peores porque se dan baños de pureza con socios que apestan.

Análisis Superior // ¿Se podrá?

(2024-09-17, David Páramo, Excélsior, . 3)

El gobierno de Claudia Sheinbaum ha planteado, a través de diferentes declaraciones personales y de su equipo, que está considerando un nuevo modelo energético para el país. La pregunta que muchos se hacen es si realmente podrá romper las inercias y cotas de poder que se han construido durante décadas en las dos empresas estatales. Los secretarios de Energía han sido básicamente figuras decorativas, puesto que son una dependencia pequeña comparada con el gran poder que han tenido tradicionalmente los directores de Pemex y de CFE.

Cuenta Corriente // Septiembre, mes clave para neobancos

(2024-09-17, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

A unos días para que se convoque la última Junta de Gobierno de la CNBV de esta administración (siguiente semana), y aunque siempre puede convocarse una sesión extraordinaria "en libros" parece que las autoridades financieras (encabezadas por el secretario de SHCP), tomaron la decisión de concluir el sexenio con el mayor número de autorizaciones bancarias y de sofijos pendientes.

Desde El Piso De Remates // Sheinbaum, con pocas oportunidades para generar confianza

(2024-09-17, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, tendrá que trabajar seriamente para construir un ambiente que estimule la actividad económica, porque el sexenio concluye con una economía debilitada, un ambiente político deteriorado, elevada incertidumbre y expectativas poco optimistas. Sheinbaum tendrá, de hecho, pocas oportunidades en el arranque de su gobierno, porque, aunque se quiera negarlo, la aprobación de la reforma judicial generó gran incertidumbre por la cerrazón de Morena y aliados a escuchar a las voces disidentes.

Activo Empresarial // Reforma judicial afectará créditos; gasolina sin subsidio; CMR

(2024-09-17, José Yuste, Excélsior, . 1 2)

La agencia calificadora Moody's es la primera en alertar: los créditos pueden entorpecerse o hasta frenarse por la reforma judicial. Moody's ve un problema serio en la "ejecución judicial de los colaterales en situación de morosidad". El gran problema lo ven en las llamadas Instituciones Financieras No Bancarias, es decir, las sofomes (Sociedades Financieras de Objeto Múltiple), que son las financiadoras de la pequeña empresa.

Bitácora Del Director // Ucrania y México: distintas actitudes frente a la agresión

(2024-09-17, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Son conflictos de diferente naturaleza origen, pero, a fin de cuentas, ucranianos y mexicanos son víctimas de un conflicto armado en su propio territorio. Los primeros viven una agresión que llegó desde fuera: la ambición de Rusia por expandir su territorio y restaurar su pasado imperial. Para los segundos, la violencia surge en casa: la lucha de los cárteles de la droga por ampliar su negocio criminal. Para un país y otro, el saldo es de centenares de miles de muertos. En ambos casos, la población civil es un obstáculo que se encuentra entre los agresores y su objetivo. Las diferencias principales tienen que ver con la manera en que la autoridad constituida ha decidido contrarrestar la violencia que afecta a la población.

En Privado // No, no es mentira

(2024-09-17, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El jueves de la semana pasada escribí aquí: El pasado día 30, en la comida familiar de todos los viernes, llegó al mismo restaurante Miguel Ángel Yunes Linares, al que conozco desde años. A la salida, saludó y soltó: mañana estaré en la cárcel. -¿Por?-fue la pregunta obligada. -Porque hay una orden de aprehensión en mi contra y el gobierno la va a ejercer mañana-dijo. -Pero, ¿porqué? -Es el gobierno de López Obrador. Hay órdenes de aprehensión contra mis hijos y contra mí.

Duda Razonable // Sinaloa, Omar y los militares

(2024-09-17, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Se cumplió una semana de que comenzó una ola de violencia en Sinaloa, en particular en Culiacán y sus alrededores. Se suman más de treinta homicidios; y otro tanto de secuestrados. Dos militares caídos, más de cuarenta vehículos robados. Temor, corrimiento, terror en muchos barrios calles.

Día con Día // La invención del cura Hidalgo

(2024-09-17, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Miguel Hidalgo y Costilla es hoy el anciano, venerable, Padre de la Patria, el Padre de la Independencia que los mexicanos fechamos en 1810. Durante muchos años, luego del

levantamiento del pueblo de Dolores que encabezó, Hidalgo fue solo un cura loco, líder de unas turbas que, con su consentimiento, a menudo bajo sus órdenes, arrasaron lo que hallaron a su paso durante unos meses de violencia plebeya que destruyó el Bajío, la región más rica de la Nueva España.

Corporativo // Freno en Manzanillo

(2024-09-17, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)

Tras una semana de copiosas lluvias en el Puerto de Manzanillo, fíjese que el acero destinado a la industria automotriz sigue expuesto a la oxidación, mientras la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona), mantiene bloqueada su salida. Los gerentes militares, José Domingo Sánchez y Jesús Estévez, sin experiencia en operaciones portuarias, han restringido la liberación de la carga, lo que ha provocado tensiones con operadores logísticos y entre empresas relacionadas con el negocio automotor.

La Quinta Transformación // El primer autogol de la reforma

(2024-09-17, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

Con la publicación de la reforma al Poder Judicial el domingo, y su entrada en vigor ayer lunes, comienzan de inmediato a generarse graves problemas de operatividad para la justicia federal. Los genios que la redactaron, léase, en parte, el ministro en retiro Arturo Zaldívar, olvidaron prever en el régimen transitorio qué ocurriría con las dos salas de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

Estrictamente Personal // El monstruo de Zedillo

(2024-09-17, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)

El expresidente Ernesto Zedillo estuvo en la Ciudad de México este domingo para pronunciar un discurso en la sesión inaugural de la Conferencia Anual de la International Bar Association, donde, como admitió, rompió una regla que mantuvo durante casi un cuarto de siglo: no hablar de su gestión ni opinar sobre acontecimientos políticos nacionales. Sus palabras tienen mayor peso porque fue gracias a él que López Obrador salió impune de violaciones graves a la ley y que, mediante una ilegalidad, comenzara su carrera política nacional.

Coordenadas // La semilla del fracaso de Morena

(2024-09-17, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La manera en la que AMLO y Morena están reconfigurando las instituciones públicas más importantes del país lleva la semilla del fracaso. Esto es algo de lo que ni ellos mismos parecen darse cuenta. Con la promulgación de la reforma judicial el 15 de septiembre, se da un paso gigantesco en la construcción de una autocracia. El hecho de que el proceso de designación de los integrantes de los principales tribunales del país vaya a ser con candidatos mayoritariamente propuestos por Morena (el Ejecutivo y el Legislativo) y el que Morena tenga la maquinaria para movilizar los votos de esa elección conducirá a que, a partir de septiembre del 2025, cuando las nuevas autoridades judiciales asuman su función, Morena controlará los tres poderes de la Unión.

La Gran Depresión // Por esto se recuperó el peso frente al dólar

(2024-09-17, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)

Por esto se recuperó el peso frente al dólar una Reserva baja todo Federal la parece (Fed) de indicar podría que de anunciar mañana referen. peso es una divisa que opera las 24 horas del

día, todos los días, y desde cualquier parte del mundo. Se ganó ese lugar por la estabilidad que ofreció México desde principios de este siglo y hasta el 2018.

TREN MAYA

'Maya Ka'an' es un modelo de gestión turística que debemos replicar en el país: Josefina Rodríguez Zamora, próxima titular de la Sectur

(2024-09-16, Redacción, Milenio (sitio),)

El modelo de gestión turística "Maya Ka an" que impulsa la gobernadora, Mara Lezama Espinosa, con el refrendo de la Declaratoria de la Zona Rural con Potencial Turístico es un ejemplo que debe replicarse en otras partes del país, pues contiene la idea de inclusión que tiene la próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum, señaló Josefina Rodríguez Zamora, próxima titular de la Secretaría Federal de Turismo (Sectur) en su visita al estado de Quintana Roo. Durante la sesión se destacó que este organismo gestor, en el que forman parte nueve secretarías del gobierno estatal, instituciones, organizaciones, universidades y beneficiarios, tiene por objetivo el desarrollo turístico sustentable, haciendo valer las disposiciones en la reformada Ley de Turismo y alineado con el Plan Maestro de Turismo Sustentable 2030, en el que se reconoce la importancia del turismo de naturaleza como alternativa importante para la diversificación y competitividad turística de Quintana Roo.

Ignora AMLO fallos judiciales vs. Tren Maya, reforma al PJ, prisión automática...

(2024-09-17, Pedro Hiriart, El Financiero, . 37)

A lo largo de este sexenio se han ignorado de forma reiterada órdenes judiciales, entre las que se incluyen suspensiones, nombramientos publicaciones de reformas en el Diario Oficial de la Federación (DOF). Otra de las resoluciones judiciales que ha ignorado esta administración son las diferentes suspensiones que se han otorgado en los últimos dos años para frenar la construcción del tramo 5 del Tren Maya. En diferentes momentos, el colectivo Sélvame del Tren ha reclamado que las obras siguen, a pesar de los frenos que ha ordenado Adrián Pérez Novelo, titular del Juzgado Primero de Distrito en Yucatán.

Tras inversión de 515 mil mdp, será difícil que Tren Maya sea rentable

(2024-09-17, Edith Romero, UnomásUno, . 10)

De diciembre de 2023 a julio de 2024, el Tren Maya obtuvo 151 millones 425 mil 066.14 pesos por ingresos de boletos, de acuerdo con información obtenida a través de la plataforma de Transparencia. En ese sentido fuentes confiables revelan que esta cifra equivale al 0.029 por ciento del costo total de este transporte que fue de 515 mil millones de pesos, según informó el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Solicitan mantenimiento para el tramo 5 norte del Tren Maya tras siete meses de operación

(2024-09-16, Redacción, Global Industries EDO.MEX (sitio),)

El tramo 5 norte del Tren Maya, que conecta el aeropuerto de Cancún con Playa del Carmen, ya requiere mantenimiento a solo siete meses de haber iniciado su operación. Tren Maya ha lanzado una licitación nacional para seleccionar la empresa que se encargará de los trabajos de mantenimiento de la infraestructura ferroviaria durante el resto del año. Las propuestas técnicas y económicas se recibirán este viernes, con el fallo previsto para el 19 de septiembre.

[Las Fuerzas Armadas de México dan bienvenida a Sheinbaum y se despiden de López Obrador](#)

(2024-09-17, Redacción, El Periódico de México (Sitio),)

Las Fuerzas Armadas de México dieron la bienvenida este lunes a la futura presidenta Claudia Sheinbaum, quien asumirá el poder el 1 de octubre, y dijeron estar listas para estar bajo sus órdenes, en el último desfile militar del presidente Andrés Manuel López Obrador con el que se conmemoró el 214 aniversario del inicio de la Independencia de México. Durante el Gobierno de López Obrador (2018-2024), las Fuerzas Armadas, además de actuar en tareas de seguridad pública, han participado en la construcción de las emblemáticas obras de infraestructura que ha impulsado el mandatario, como el nuevo Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, la refinería Olmeca, en Dos Bocas, en el estado de Tabasco, y el Tren Maya (sureste), además de distintos aeropuertos, entre otros.

[La Crónica de Hoy \(sitio\).](#)

[AMLO encabezó su último desfile militar entre agradecimientos de las Fuerzas Armadas](#)

(2024-09-16, Redacción, Análisis Noticias Online (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó este lunes 16 de septiembre el último Desfile Cívico Militar del Gobierno de la Cuarta Transformación para conmemorar 214 años del Grito de Independencia de México, el 50 Aniversario de la integración de la Guardia Nacional y el Bicentenario de la Promulgación de la Constitución Federal de los Estados Unidos Mexicanos de 1824. Destacaron labores de seguridad interior, auxilio y atención de personas en desastres naturales o emergencias y obras sociales orientadas al progreso del país, como la construcción de los tramos 5 norte, 6 y 7 del Tren Maya, Hoteles Tren Maya, el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, los Aeropuertos Internacionales Felipe Ángeles, en Santa Lucía, Estado de México y Felipe Carrillo Puerto, en Tulum, Quintana Roo; 2 mil 750 sucursales del Banco de Bienestar y el proyecto integral Islas Marías.

[Presidente GOB MX \(sitio\).](#)

AIFA

[Circuito Interior](#)

(2024-09-17, Circuito Interior, Reforma.com (sitio),)

LAS OBRAS de reconstrucción en Rumania 918, en la Colonia Portales Sur, se vieron entorpecidas luego de que la empresa Bruma, a la que se le encargó el proyecto, nunca se puso a trabajar. AUTORIDADES tuvieron que rescindir el contrato e iniciar un proceso para que devolviera el anticipo. LO CURIOSO es que un año después fue contratada para obras secundarias como parte del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles...y también quedó mal! NO SE alcanza a ver -casi como en un día brumoso- por qué, si saben cómo es, la siguen invitando.

[Reforma.](#)

[Hasta 8 grupos criminales cazan a los capitalinos](#)

(2024-09-17, Manuel Cosme, El Sol de México (sitio),)

Integrantes de ocho grupos criminales asedian a los capitalinos, diagnosticó el Colegio de México de acuerdo con informes de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) capitalina y de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México. La revisión corrió a cargo del doctor Rodrigo Peña González, quien en el apartado 10.3 del documento, con el título Crimen Organizado Metropolitano, aborda este fenómeno. Recordó que fue negado insistentemente por

Miguel Ángel Mancera a su paso por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, lo cual, según el autor, fue cercano a la negligencia y que el operativo contra el Cártel de Tláhuac, en el cual murió su fundador, fue posiblemente el punto final y la bancarrota de su estrategia. El autor exhortó a las autoridades a emprender un buen análisis sobre el fenómeno del crimen organizado en la capital que ayude al diseño y aplicación de una política de seguridad eficiente, cuyo objetivo sea enfrentar al crimen organizado como un problema integral que afecta a la vida de un gran número de ciudadanos y también atienda "la hipotética crisis de inseguridad" vinculada con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

[La Prensa, El Sol de México.](#)

Se cerró el espacio aéreo del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México para el desfile militar.

(2024-09-16, Sergio Sepúlveda, Canal 1 Azteca 1,)

Durante un día especial marcado por meses de preparación, se suspendió temporalmente la actividad en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. El cierre del espacio aéreo se llevó a cabo a las 9:00 a.m., reanudándose las operaciones a las 2:00 p.m. Esta medida se implementó para facilitar las operaciones aéreas de manera eficiente durante el evento.

[103.3 Radio Fórmula, Canal 40 Adn.](#)

En entrevista, Rosario Avilés, especialista en transporte aéreo e industria aeronáutica, analiza la reducción de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.

(2024-09-16, Javier Solórzano, Canal 8.1 Heraldo TV,)

El conductor Javier Solórzano mencionó que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes estimaba la generación de 5 millones de usuarios adicionales, esto según cifras de la Agencia Federal de Aviación Civil. La aerolínea con más vuelos fue Aeroméxico, seguida de Viva Aerobús y Volaris. En entrevista, Rosario Avilés, especialista en transporte aéreo e industria aeronáutica, expresó su opinión sobre los recientes cambios en la operación del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y la implementación de un decreto para reducir sus operaciones. Avilés destacó que, a pesar de que México recuperó la categoría uno en seguridad aérea hace un año, el tráfico de pasajeros entre México y EE.UU. no ha crecido como se esperaba. Señaló que la disminución en las operaciones del AICM, que actualmente opera al 70% de su capacidad, ha afectado la conectividad y los ingresos del aeropuerto. Además, comentó que la estrategia de trasladar vuelos a la nueva terminal de la Ciudad de México (AIFA) no ha funcionado como se esperaba, ya que la aviación no crece automáticamente por decreto, sino que requiere tiempo y una masa crítica de pasajeros. Avilés también mencionó que el aeropuerto de Toluca está subutilizado y que la falta de promoción y conectividad adecuada ha impedido que el AIFA aumente su número de vuelos.

REFINERÍA DOS BOCAS

Análisis Superior // ¿Se podrá?

(2024-09-17, David Páramo, Excélsior, . 3)

El gobierno de Claudia Sheinbaum ha planteado, a través de diferentes declaraciones personales y de su equipo, que está considerando un nuevo modelo energético para el país. La pregunta que muchos se hacen es si realmente podrá romper las inercias y cotas de poder que se han

construido durante décadas en las dos empresas estatales. Los secretarios de Energía han sido básicamente figuras decorativas, puesto que son una dependencia pequeña comparada con el gran poder que han tenido tradicionalmente los directores de Pemex y de CFE. Durante el sexenio pasado, se trató de dar poder a la Secretaría de Energía, pero solo fue de relumbrón, puesto que se confirió el proyecto estrella en el sector, la construcción de la refinería de Dos Bocas, que en realidad no implicó un mayor cambio.

SICT

Pausa SICT servicio de Uber y DiDi en aeropuertos

(2024-09-17, Roberto Valadez, Milenio (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) decidió detener el proceso de reforma al reglamento de autotransporte, que buscaba, principalmente, regular el acceso de los taxis de plataforma como Uber y DiDi a los aeropuertos del país, reveló el director general del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), José Ramón Rivera Praga. La semana pasada, la SICT dio a conocer que, a través de una reforma al Reglamento de Autotransporte Federal, se buscaba regular el ingreso legal de los transportes vía plataformas digitales a cualquiera de los aeropuertos del país.

[Canal 120 Milenio, Código Libre MX \(sitio\), Milenio \(sitio\), Milenio Diario,](#)

Presionaron Taxistas. Frenan reformas que permitiría a Uber y Didi recoger pasajeros en los aeropuertos del país

(2024-09-17, Aldo Munguía, El Financiero, . 1, 18)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) suspendió el proyecto de reforma que regularía la operación de aplicaciones de movilidad, como Uber y DiDi en aeropuertos tras presiones de taxistas. El proyecto buscaba permitir que las plataformas de transporte bajo demanda recogieran pasajeros en zonas federales. Fuentes cercanas al proceso detallaron que, antes del mediodía del viernes 13 de septiembre, un grupo de representantes de taxistas del país fueron recibidos por el titular de la SICT, Jorge Nuño Lara, para dialogar sobre el proyecto.

Taxistas del AICM se rebelan contra apps y autoridades: «Violación constante de la ley»

(2024-09-17, Redacción, Índice Político (sitio),)

Los taxistas del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) han levantado la voz contra la presencia de plataformas de transporte como Uber y Didi en las zonas federales de los aeropuertos, acusando a las autoridades de permitir que estas aplicaciones operen sin sanciones y violen la ley de manera sistemática. Esta situación ha desatado una fuerte confrontación que pone en jaque al sector del transporte público regulado en aeropuertos. En respuesta a lo que consideran una invasión de sus derechos, los permisionarios del AICM hicieron un llamado a sus colegas de todo el país a defender las zonas federales, especialmente ante un proyecto de reforma de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Este proyecto, de ser aprobado, permitiría a las plataformas de transporte operar legalmente en puertos marítimos y aeropuertos, lo que los taxistas ven como una amenaza directa a su negocio.

[Contra Réplica CDMX \(Sitio\),](#)

Nuevas placas para vehículos eléctricos, en beneficio del medio ambiente: SICT

(2024-09-16, Redacción, Alcaldes de México (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) presentó las nuevas placas de identificación para vehículos eléctricos, que prestan los servicios de autotransporte federal y sus servicios auxiliares. El subsecretario de Comunicaciones y Transportes, Rogelio Jiménez Pons, señaló que estas acciones son un compromiso con el medio ambiente por parte de las autoridades federales, con la sociedad y las comunidades, por lo que se deben buscar cambios sustanciales para crear una cultura de responsabilidad ambiental.

REFORMA ENERGÉTICA

[Combustibles sostenibles de aviación: oportunidad para liderar la movilidad aérea sostenible](#)

(2024-09-17, Redacción, Ambientum (Sitio),)

En el marco de la Semana Europea de la Movilidad Sostenible 2024, la presentación del informe titulado «¿Cómo hacer de España el líder europeo de SAF?» destaca el potencial del combustible sostenible de aviación (SAF) como la clave para descarbonizar el transporte aéreo y posicionar a España como un referente en turismo sostenible y transición energética. Este hito pone de manifiesto la creciente necesidad de apostar por nuevas tecnologías que permitan reducir la huella de carbono del sector aéreo, que históricamente ha sido uno de los mayores emisores de CO2 a nivel global.

[Advierten riesgos por nueva sede de Pemex](#)

(2024-09-17, Redacción, 24 Horas, . 6)

Ante la reciente decisión de Petróleos Mexicanos (Pemex) por la posible adquisición de una terminal de almacenamiento en Tuxpan, Veracruz, por 320 millones de dólares, especialistas advierten de posibles daños ambientales. La Terminal Internacional de Fluidos de Tuxpan (TIFT), iniciada en 2018 como parte de la reforma energética de 2013, fue concebida para almacenar combustibles importados, pero su administración resultó un fracaso, afectando tanto las finanzas nacionales como el entorno ambiental.

[Instalan complejo solar para reducir consumo energético en hospital de San Andrés](#)

(2024-09-17, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio),)

El Ministerio de Minas y Energía inauguró la primera Comunidad Energética de Salud en Colombia, ubicada en el archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina. Este proyecto innovador incluye un complejo de 224 paneles solares instalados en el Hospital Departamental Lynd Newball de San Andrés, con una capacidad para reducir en un 20% el consumo energético del centro asistencial, lo que equivale a 135 kW. Ángela Álvarez, directora del Fenoge, explicó que estas acciones son clave en la estrategia de Transición Energética Justa del Plan Nacional de Desarrollo.

[Más allá de Cantarell // Un precedente petrolero de prevalencia](#)

(2024-09-17, Pablo Zárate, El Economista, . 30)

Uno de los primeros hitos de implementación de la reforma energética de 2013 fue profundamente discriminatorio, por así decirlo, en favor de Pemex. En el proceso de Ronda Cero, la Secretaría de Energía le dio a Pemex y sólo a Pemex - la oportunidad de proponer qué áreas petroleras, tanto de exploración como de producción, quería conservar dentro de su portafolio. Con sólo oír la opinión de la Comisión Nacional de Hidrocarburos, sin ofrecerle a ninguna otra empresa la oportunidad de competir por las mismas, decidió asignarle todos los campos con

reservas 2P que había solicitado. También le dio su quinto favorito de los recursos de prospectivos de todo el país - lo mejor.

Electromovilidad y el rol del litio (Li)

(2024-09-17, Redacción, Milenio (sitio),)

En décadas recientes el cambio climático se ha convertido en un tema central en la agenda política a nivel global. En el contexto de la transición energética, el litio (entre otros minerales) por sus propiedades físicas, químicas, aplicaciones, geolocalización e importancia económica se ha convertido en un material estratégico y catalogado como mineral crítico para el desarrollo de las tecnologías limpias o verdes. Por lo que su explotación, procesamiento y aprovechamiento requiere de un análisis en todo el ciclo de vida del material para mejorar los procesos de obtención de carbonato de litio equivalente grado- batería.

LAS EMANACIONES DE CARBONO TIENEN UN PAPEL EN LA ECONOMÍA

(2024-09-16, René Dávila, Journalmex (Sitio),)

Para que se puedan resolver los problemas derivados del cambio climático, es necesario iniciar por la comprensión de dónde estamos y del potencial con el que se cuenta, razón por la cual es importante enfocarse en enseñar y transferir lo aprendido, aseveró el titular de la Coordinación de Relaciones y Asuntos Internacionales (CRAI), de la UNAM, William Lee Alardín. El también director de Acción Climática y Medio Ambiente para América Latina en la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico, subrayó que en nuestra nación el modelo implementado es un esquema combinado de impuestos y mercados, que considera las emisiones de gases de efecto invernadero y los contaminantes climáticos de vida corta (específicamente el carbono negro), con base en la Ley General de Cambio Climático y la Ley de Transición Energética.

[Agencia de Prensa Online \(sitio\).](#)